

IA2NEU Zukunft des Arbeitskreis Pfingstlager

Antragsteller*innen:

Tagesordnungspunkt: 9 Anträge

Antragstext

1912 *Die Diözesankonferenz möge beschließen:*

1913 Der Arbeitskreis Pfingstlager löst sich zum Ende der Diözesankonferenz 2021 auf.
1914 Die Planungen für weitere Pfingstlager werden eingestellt.

1915 Sollte sich zu einem späteren Zeitpunkt erneut ein Arbeitskreis Pfingstlager
1916 gründen wollen, so ist dies frühestens auf der nächstgelegenen Diözesankonferenz
1917 möglich.

Begründung

In den letzten Jahren waren die Teilnehmerszahlen bei den Pfingstlagern stark rückgängig. Auch die Anzahl der teilnehmenden Pfarren und die Anzahl der planenden Personen. Mit dem Antrag zur Überarbeitung des Konzeptes Pfingstlager im Jahr 2019 auf der Diözesankonferenz hat der Arbeitskreis bereits versucht auf diese Problematik aufmerksam zu machen. Gemeinsam mit der Diözesankonferenz wurde ein neues Konzept für das Pfingstlager entwickelt und sollte nach erneuerter Durchführung reflektiert werden.

Leider konnte in den Jahren 2020 und 2021 auf Grund der Corona-Pandemie kein reguläres Pfingstlager nach dem neuen Konzept stattfinden. Stattdessen gab es ein digitales Alternativangebot in 2020 und zunächst das Angebot für Tagesausflüge in 2021, dann auf Grund der Pandemie-Bestimmungen doch nur ein digitales Pfingstlager. Im Jahr 2020 gab es neben dem Arbeitskreis an sich nur sehr wenige Teilnehmende, darunter leider keine Kinder und Jugendlichen. Im Jahr 2021 wurde das digitale Pfingstlager wegen fehlender Anmeldungen sogar ganz abgesagt.

Der Arbeitskreis Pfingstlager sieht den Aufwand zur Planung eines Pfingstlagers nicht mehr als angemessen im Vergleich zu deren Ertrag an und möchte durch die verpflichtende Beteiligung von mehr Pfarren auch wieder mehr Teilnehmende generieren. Weiterhin wird das Pfingstlager aktuell sehr stark vom Diözesanverband mitgestaltet, als wie ursprünglich angedacht, von einer Gemeinschaft aus Pfarrgruppen heraus. Auch dies soll mit den Bedingungen angegangen werden. Mit der an Bedingungen geknüpfte Durchführung der Veranstaltung möchte der Arbeitskreis nochmals auf die aktuelle Situation rund um das Pfingstlager aufmerksam machen und einen für alle zufriedenstellenden Entschluss fassen.

Die Durchführung des Pfingstlagers finden wir als Arbeitskreis nur sinnvoll, wenn dieses von den Pfarren gewünscht und auch aktiv gestaltet wird. Andersfalls sieht der Arbeitskreis eine Durchführung als nicht sinnvoll an.